

Méditation deuxième dimanche de Pâques
Joie et Paix
Jean, 19-31

« La paix soit avec vous »

Ils l'avaient à peu près tous abandonné au moment de l'épreuve ultime. Ils ne devaient pas être fiers, habités par un sentiment de trahison. La peur les habite. Ils ne veulent pas subir la même mort que Jésus. Alors, ils se sont enfermés à double tour.

Et voilà que Jésus se tient au milieu d'eux. Il pourrait leur reprocher leur trahison, leur peur. Non, simplement, ce sont des paroles d'apaisement qui sortent de sa bouche. Et la joie fait place à la culpabilité et à la peur.

C'est la joie de la foi, la joie pascale. Autant dire qu'elle n'a pas grand-chose à voir avec le sentiment que nous nommons habituellement « joie ». Elle est plus proche de cette paix que Jésus souhaite à ses disciples lorsqu'il leur apparaît au début de cet Évangile ; cette tranquillité profonde, cette conviction inébranlable qui sont la source de notre équilibre chrétien et aussi, humain.

Cette paix qui nous conduit à poser sur les autres, sur la vie et sur nous-mêmes, un regard clairvoyant et miséricordieux.

Cette Joie paisible dont l'origine est une foi inébranlable dans la victoire du Christ Jésus, quelque soient les tribulations ou les épreuves présentes, c'est la joie qui nous étonne chez les saints martyrs comme chez les grands malades croyants.

Cette paix, cette joie sont don du Père.

Elles sont la présence en nous du Père qui habite le cœur des croyants et le transforme.

Elles sont quelque chose du regard que Dieu le Père pose sur nous et qui nous fait, peu à peu, grandir et sortir de nos enfermements et de nos peurs.

Réalisons qu'à chaque messe, les chrétiens se donnent les uns aux autres cette paix qui nous vient de Dieu après avoir entendu dans la prière :

« Seigneur Jésus, tu as dit à tes apôtres : Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Ne regarde pas nos péchés mais la foi de ton Église ; pour que ta volonté s'accomplisse, donne-nous toujours cette paix, et conduis-là vers l'unité parfaite. »

Ils se partagent cette paix.

En ces temps menaçants, avec la guerre en Ukraine, au Yémen, au Burkina Faso et en tant d'autres lieux à travers le monde, en ces temps d'élection présidentielle en France, Dieu le Père nous confie sa paix pour que nous la vivions et la partagions. Ce faisant, il nous engage à ses côtés à être artisans de paix.

Paix et Joie pascales à vous tous !

Bruno, votre frère prêtre